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本报济南4月25日讯（大众日报记者 赵
君） 25日下午，山东省第十二届人民代表大会
第七次会议在山东会堂隆重开幕。

大会执行主席、主席团常务主席刘家义主
持会议；大会执行主席、主席团常务主席杨东
奇、柏继民、于晓明、夏耕、温孚江、尹慧敏、张新
起、齐涛在主席台前排就座。

龚正、刘伟、王文涛和大会主席团成员在主
席台就座。

省十二届人大七次会议应到代表917名，出
席今天全体会议的代表838名，符合法定人数。

下午3时，刘家义宣布大会开幕。与会人员
全体起立，齐唱中华人民共和国国歌。

会议听取审议了省十二届人大七次会议选
举办法(草案)，表决通过了省十二届人大七次
会议选举办法。

出席大会并在主席台就座的还有：赵志浩、陆
懋曾、李春亭、韩寓群、陈光林、王军民、李群、孙守
刚、张江汀、吴翠云、陈辐宽、李法泉、高新亭、王随
莲、王书坚、季缃绮、孙立成、张建国、白泉民、吴鹏
飞、雷建国、赵润田、许立全、荣森之、李桦、刘从
良、吕民松、时立军、鲍志强、崔曰臣、国家森、刘玉
功、连承敏、贾万志、于建成、郭兆信、乔延春、齐乃
贵、赵玉兰、李德强、周玉华、王忠林、孟凡利、殷鲁
谦、宋远方、南平、徐长玉、王文华、张少军等。

省省十十二二届届人人大大七七次次会会议议隆隆重重开开幕幕
刘家义主持 龚正刘伟王文涛出席

省省十十二二届届人人大大七七次次会会议议举举行行预预备备会会议议
选出大会主席团和秘书长并通过会议议程

本报济南4月25日讯（大众日报记
者 赵君） 山东省第十二届人民代
表大会第七次会议预备会议，25日上
午在山东会堂举行。省人大常委会副
主任、党组副书记柏继民主持会议并
讲话；省人大常委会副主任、党组副书
记于晓明，省人大常委会副主任夏耕、
温孚江、尹慧敏、张新起，秘书长齐涛
出席会议。

山东省第十二届人民代表大会第
七次会议应到代表917名，已经报到的
代表840名，出席今天预备会议的代表
808名，符合法定人数。

会议选举产生了省十二届人
大七次会议主席团和秘书长，表决
通过了大会议程。大会主席团由93
人组成，夏耕为大会秘书长。

柏继民指出，党的十八大以
来，以习近平同志为核心的党中央
高度重视、非常关心山东的经济社
会发展和领导班子建设，2013年
11月，习近平总书记视察我省并作
出重要指示，明确要求我省创造性
地贯彻落实党中央决策部署，努力
在推动科学发展、全面建成小康社
会进程中走在前列。选举省人大常
委会主任和省长，是全省人民政治
生活中的一件大事，对于全面贯彻
落实中央的人事安排和决策部署，
进一步加强省级领导班子建设，推
动全省经济社会持续健康发展，具
有十分重要的意义。他强调，各位
代表要切实增强政治责任感和历
史使命感，牢固树立政治意识、大

局意识、核心意识、看齐意识，自觉
坚持党的领导、人民当家作主、依
法治国有机统一，充分发扬民主，
严格依法办事，严守政治纪律和政
治规矩，以对党对人民高度负责的
态度，积极履行代表职责，认真投
好自己庄严而神圣的一票，确保中央
人事安排方案顺利实现。会议期间，与
会代表及列席人员要严守会议纪律，
严格遵守大会的日程安排，按时出席
会议和统一组织的活动。这次会议要
严格执行中央八项规定精神和省委实
施办法，持续改进会风、勤俭办会，树
立良好的会风和形象。大会工作人员
要严格按照职责分工，坚守岗位，恪尽
职守，团结协作，尽职尽责做好各项服
务保障工作，确保大会圆满成功。

本轮调控启动后
三提“长效机制”

实际上，本届政府成立伊始，就
已提出建立房地产平稳健康发展长
效机制的目标，这一目标在中央召
开的多个重要会议上也多次得到确
认。

国务院发展研究中心早在2013
年即召开过一场名为“建立房地产市
场健康发展长效机制建议”的课题报
告评估会，请来了国家发改委、财政
部、住建部、社科院、清华大学及中房
协等部门多位专家群策群力。

2014年3月16日，中共中央、国
务院出台《国家新型城镇化规划

（2014－2020年）》，其中涉及房地产
长效机制，相关内容为：健全房地产
市场调控长效机制；调整完善住房
制度、供应体系、土地制度、财税制
度、金融制度、户籍制度、不动产登
记、个人住房信息系统联网方面政
策，共同构建房地产市场调控长效
机制。

2015年4月30日，中共中央政治
局召开会议分析研究当前经济形势
和经济工作，再次提到房地产长效
机制，“要完善市场环境，盘活存量
资产，建立房地产健康发展的长效
机制。”

2016年下半年开始，不少一二
线城市楼市出现暴涨。国庆节期间
更有全国19个城市纷纷启动或者升
级限购。2016年12月9日召开的中
央政治局会议、12月中旬召开的
中央经济工作会议再次提出要研
究建立楼市长效机制，中央经济
工作会议明确提出，综合运用金
融、土地、财税、投资、立法等五大手
段，加快研究建立符合国情、适应市
场规律的基础性制度和长效机制。

需在供地金融财税等
关键领域实现突破

在中央经济工作会议提出综合
运用五大手段，研究建立房地产市
场长效机制后，人民日报刊文对“什

么是长效机制”进行了分析。
与短期调控不同，长效机制需

要在更长时期发挥作用。清华大学
房地产研究所所长刘洪玉分析，以
税收机制为例，过去调控时，常把各
种税的税率和征管规则调来调去，
有时通过税惠政策鼓励买房，有时
又通过增加税负抑制买房。“税收的
长效机制就是要把购房者在不同情
景下可能面临的税负一次性公之于
众，让购房者清晰知道，如果买房目
的是住房投机、住房投资或住房消
费，将分别面临什么样的税负，引导
购房行为。”

再比如，供地机制。刘洪玉
说，一座城市在人口持续流入的
情况下，如果土地供应严重不足，
政府土地管理目标又是严格控制
建设用地供应，则住房升值预期
及升值预期驱动下的住房投机难
以避免，房价稳定就难以实现。

“如果政府土地政策的出发点能
从被动管理变为主动管理，将土
地管理目标定位为‘努力满足经
济社会发展带来的空间需求’，积
极拓展土地供应来源、降低土地
供给成本、透明土地供应计划、提
高土地供给弹性，就有利于稳定
市场预期，促进市场稳定。”

中国社科院城市与竞争力研究
中心主任倪鹏飞表示，建立长效机
制，需要在供地、金融、财税等关键
领域实现突破：土地制度上，要完
善土地招拍挂配套制度；金融制
度上，要建立“多层次、普惠制”的
住房金融制度；财税制度上，要完
善中央与地方分权的财税体制。此
外，还要深化户籍制度改革，促进新
型城镇化健康发展，以释放新市民
群体的购房需求。

短期调控措施频出
会变成长效机制吗

今年2月28日，中央财经领导小
组第十五次会议对“房地产”再次定
调并首提“完善一揽子政策组合”。
会议指出，建立促进房地产市场平
稳健康发展长效机制。

不过，由于“长效机制”口号由
来已久，历来的调控政策多是围绕

“限贷、限购、控制地产商资金来源”
等短期调控措施，有一些分析担忧

“长效机制”要落空。
2017年3月，在一线城市和部分

热点二线城市，以限购限贷为主要
手段的楼市调控小高潮再度掀起。
2017年3月17日，北京楼市调控再度
加码。北京楼市新政要求“认房认贷
又认离”，并进一步封堵了“商住房”
限购漏洞。3月29日，杭州和厦门也
在一个月内第二次升级了调控政
策。至此，3月份已有25城启动或升
级了楼市调控政策。

除了限购限贷，限售也开始
被应用到本轮楼市调控中。2017
年 4月 1 9日，济南市政府发布通
知，要求限购区域内自通知施行
之日起购买的住房，须取得不动
产权证满两年后方可上市交易。
至此，成都、厦门、福州、青岛、杭
州、广州、珠海、惠州、扬州、常州、
海南、东莞、西安、济南等超过18
个区域市场，历史上首次启动了
买房后需要过一定年限方可上市
的楼市调控政策。

据2017年两会消息，被普遍视
为重要长效机制的房产税并未列入
2017年立法计划，土地市场改革。也
迟迟未见新进展。为什么众人期盼
的楼市长效机制还未推出，而限购、
限贷、限售这些看似违背经济规律
的“短效机制”却大行其道呢？楼市
长效机制到底是什么？

有媒体分析，在房价暴涨的倒
逼下，新加坡式经济适用房制度正
借道调控政策在大城市悄然回归。
深入分析可以发现，经过严格的限
购、限贷、限售后，中国大城市商品
房和新加坡式经济适用房有不少相
似性。限购、限售和限贷这些所谓的

“短效机制”，会成为中国大城市调
控的新长效机制吗？最新消息是，近
日国家发改委副主任、国家统计局
局长宁吉喆表示，国家正紧锣密鼓
地研制楼市长效机制。

本报记者 任志方 综合新华
社、人民日报、经济参考报等整理

中中央央两两年年五五提提，，楼楼市市长长效效机机制制会会是是啥啥样样

嗷~夜

中共中央政治局4月25日
召开会议，分析研究当前经济
形势和经济工作，审议《关于
巡视中央政法单位情况的专
题报告》。会议再次强调，要加
快形成促进房地产市场稳定
发展的长效机制。记者发现，
这是从2015年4月至今的两年
时间里，中央重要会议第五次
提到要建房地产长效机制。
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